
SOCIALE risparmiati 25 mila Euro 
all’anno per accompagnatori scuolabus
L'Amministrazione Comunale ha garantito in 
ambito sociale il supporto a una serie di attività. 
Una delle prime iniziative è stata quella di 
impostare un nuovo rapporto con l'ECAD 17 
(ambito intercomunale preposto all'erogazione 
dei servizi sociali). Sono stati redatti importanti 
progetti di lavoro per i percettori del RDC e 
approvato il regolamento per la concessione dei 
contributi alle persone in di�coltà. Nel 2021 si è 
costituita l'associazione intercomunale AIDO 
(donazione organi, tessuti e cellule) che si 
collega operativamente con l'U�cio Anagrafe 
del Comune per consentire al cittadino la scelta 
del "sì" alla donazione degli organi. Sono state 
organizzate colonie marine e campus estivi. 
Sono state istituite la “giornata dei genitori 
orfani” che coincide con il giorno del Corpus 
Domini e “la Notte Rosa” per la prevenzione del 
cancro al seno. È stato istituito il servizio di banco 
alimentare con cui l’Amministrazione ha erogato 
beni a famiglie bisognose.

SICUREZZA  140 mila Euro
Sono stati ottenuti 140 mila Euro per installare 
sistemi di videosorveglianza che consentono di 
rendere più sicuro il territorio. Gli interventi sono 
stati approvati dagli organi competenti: la prima 
tranche di lavori (70.000 €) è stata ultimata; la 
seconda è in avvio.
Numerosi sono gli interventi realizzati per 
accrescere la sicurezza nel nostro Comune:
• mitigazione del rischio idrogeologico su 
centro storico, c.da Orta, via Praziano;
• in tema di Protezione Civile la nostra Ammini-
strazione ha sostenuto il gruppo che con gli anni 
è cresciuto e ha dato una preziosa mano soprat-
tutto nel di�cile periodo del Covid;
• revisione del Piano di Emergenza Comunale 
adeguato al nuovo Codice di Protezione Civile 
(dlgs 1/2018), uno dei primi ad essere adeguato a 
livello regionale;
• nuova sede, nuove divise e acquisto del primo 
mezzo per il gruppo locale di Protezione Civile;
• adesione al Gruppo Intercomunale di Protezio-
ne Civile e sottoscrizione della convenzione con 
la Regione Abruzzo.
L’obiettivo per futuro sarà quello di reperire nuovi 
fondi per mettere in sicurezza gli edi�ci pubblici 
strategici, il Municipio e le chiese ancora chiuse e 
pubblicizzare il Piano di Emergenza Comunale.

UN PARCO FOTOVOLTAICO 
Per la zona industriale
Abbiamo dato impulso all’utilizzazione delle 
aree industriali di c.da Solcano per �nalità 
energetiche ricevendo la manifestazione 
d’interesse di un’azienda per la realizzazione di 
un campo fotovoltaico che ci consentirà di avere 
energia a prezzi più convenienti.

UN PIANO REGOLATORE
Più rispettoso dell’ambiente
Una particolare attenzione va rivolta al nostro 
strumento urbanistico ormai datato e non più 
coerente con i nuovi principi di sviluppo sosteni-
bile e armonico con il territorio e con l’ambiente. 
Grazie a un contributo appositamente ottenuto 
dall’Amministrazione, sarà dato impulso alla 
revisione dello strumento urbanistico vigente. 
Sarà data priorità al recupero del decoro delle 
abitazioni private del centro storico, con 
l’approvazione del Piano di Recupero ed il 
sostegno all’iniziativa privata per l’eliminazione 
di detrattori ambientali.

BIBLIOTECA, MUSEO, ORGANI
62 mila Euro
Sono stati ottenuti e utilizzati �nanziamenti per 
aumentare l’o�erta libraria della Biblioteca di San 
Valentino che oggi rappresenta non solo un 
luogo di studio, di incontro, di scrittura e cultura 
ma anche un’eccellenza sul territorio regionale; 
nessun Comune sotto i 2000 abitanti può vantare 
di avere una struttura bibliotecaria simile.
Completata la digitalizzazione del Museo dei 
Fossili e delle Ambre: siamo stati l’unico Comune 
abruzzese su 207 in tutta Italia a ottenere le risorse 
economiche per o�rire ai visitatori un viaggio 
virtuale tra i dinosauri e la Valle dell'Orta.
Abbiamo ottenuto �nanziamenti per il restauro 
dell’organo della nostra Chiesa Madre.
L’impegno per il prossimo mandato sarà quello 
di restaurare gli altri organi intatti delle altre 
chiese e organizzare iniziative culturali di rilievo 
per la valorizzazione di questa forma d’arte.

SCUOLE   6 milioni di Euro
Le nuove generazioni avevano bisogno di un 
luogo in cui migliorare il  percorso didattico e 
pedagogico, stimolato da una nuova architettura 
e da spazi adeguati alle loro aspettative e alle 
loro esigenze. Così la scelta più importante 
dell’Amministrazione Comunale è stata quella di 
puntare sui ragazzi del nuovo millennio.
Il primo grande risultato è stato quello di aver 
ottenuto 3 milioni di Euro (primo lotto lavori 
a�dati) per la nascita del primo Polo Scolastico 
Sanvalentinese: moderno, sostenibile, con 
palestra, mensa, biblioteca, spazi esterni, 
elementari, medie e infanzia. Altro importante 
risultato è stato l’aver ottenuto 1.700.000 Euro 
per il secondo lotto (aggiudicazione prevista 
entro il 2023) con la quale implementeremo il 
primo lotto con sezione primavera e nido.
Abbiamo accolto con serietà l’esigenza di molti 
genitori di avere a disposizione un servizio per la 
prima infanzia a carattere pubblico, così, in 
collaborazione con l’Istituto Comprensivo, 
abbiamo deciso di investire 45.000 Euro per la 
nascita della sezione primavera. Una prima 
tranche di materiale è già stata acquistata. Il 
Comune ha già queste risorse a cui si sono 
aggiunte anche quelle per:
• rendere agibile la struttura dell’ex asilo in largo 
San Nicola (1.000.000 di Euro), lavori a�dati;
• adeguare alle attuali normative antincendio il 
plesso scolastico che oggi ospita elementari, 
medie e segreteria (lavori ultimati);
• acquisto arredo scolastico e messa in sicurezza 
sottotetto scuole elementari (fornitura ultimata);
• realizzare ex novo, l'impianto antincendio 
(lavori ultimati).

STRADE
3 milioni e 140 mila Euro
Diversi sono stati gli interventi di risistemazione 
delle strade, tra cui quello più consistente è 
quello sulla strada San Valentino - Piano d’Orta 
che ha permesso a tanti lavoratori e studenti di 
raggiungere in modo più agevole il luogo di 
studio, lavoro o svago. La manutenzione 
straordinaria delle strade deriva anche dall’asse-
nza di manutenzione sulle cunette, così dopo 
anni di abbandono delle stesse, abbiamo 
e�ettuato interventi di riapertura su tutto il 
territorio comunale da vegetazione e terra. 
Siamo intervenuti sulle strade più disastrate, 
abbiamo a�ettuato interventi su c.da Basilico, 
c.da Trovigliano, via Gobetti, San Cesidio, via 
Valentino Donati, c.da Olivuccia, via Praziano, via 
Giuseppe Tontodonati, via Campo Sportivo, da 
Cimitero a Trovigliano,  c.da San Giovanni, via 

Valchete, via Aldo Moro, via Fiume.
Dopo decenni, �nalmente è reale l’intervento di 
adeguamento plano-altimentrico della strada 
comunale di c.da Riparo con un accordo siglato 
con Etex Building (lavori a�dati per 95 mila Euro).

TURISMO   Facilitazione dell’attività 
L’opera di quest’Amministrazione ha introdotto 
qualcosa di innovativo: in primo luogo è stata 
realizzata una piattaforma digitale che abbiamo 
voluto chiamare “scopri San Valentino”, attraverso 
la quale chiunque voglia soggiornare nel nostro 
borgo potrà reperire utili informazioni su dove 
dormire, dove mangiare o a chi rivolgersi per 
organizzare escursioni. È stato realizzato il percorso 
turistico del centro storico con la predisposizione 
di una mappa, distribuita presso tutte le strutture 
ricettive, compresi bar e ristoranti, del territorio.
In collaborazione con il comitato cittadino promo-
tore Trovigliano, è stato riaperto il sentiero A6 nel 
quale è stata apposta idonea segnaletica realizzata 
in collaborazione col Parco della Maiella. Sono stati 
realizzati dei percorsi a tema, in collaborazione con 
il Museo e Majellando per far vivere ad adulti e 
bambini il mondo della preistoria. Un obiettivo 
importante che vogliamo raggiungere nel 
prossimo mandato è il pieno utilizzo del nuovo 
centro informazioni che auspichiamo di poter 
gestire in modo diretto. Abbiamo in programma di 
potenziare l’attività escursionistica in partenza da 
San Valentino che in modo del tutto naturale è da 
considerare la porta del Parco della Maiella.

UN MODELLO DA SEGUIRE
Gestione Covid: 1700 vaccini
La pandemia mondiale è stata qualcosa di unico 
nel suo genere quindi senza precedenti gestionali 
da parte di una Amministrazione Comunale.
Nonostante ciò, il lavoro di amministratori, medici, 
infermieri, biologi, farmacisti, volontari civici, 
Protezione Civile ha fatto sì che San Valentino fosse 
un modello da seguire. Ne è la dimostrazione la 
macchina che si è attivata dalla sede comunale e 
che ha permesso nei momenti più duri di organiz-
zare giornate presso l’ospedale, la scuola e il 
Palaciterius per fare tamponi e vaccini. San Valenti-
no è stato punto di riferimento di tutto il compren-
sorio e della provincia di Pescara.

EFFICIENTAMENTO ENERGETICO
1 milione e 392 mila Euro
Tra i primi interventi e�ettuati vi è la sostituzione 
delle caldaie presso le strutture comunali del 
Municipio e dell’ex-Tribunale sede della Scuola 
dell’Infanzia, della biblioteca, dell’oratorio, della 
Protezione Civile e altre associazioni. Abbiamo 
ottenuto �nanziamenti per progettare interventi di 
e�cientamento corposi, sono stati �nanziati e 
programmati gli interventi di sostituzione di tutte 
le lampade della pubblica illuminazione con 
lampade a led: tale intervento permette di inquina-
re meno e metterci al riparo da ulteriori aumenti 
sulla corrente elettrica (intervento a�dato).
Abbiamo ottenuto 473 mila Euro per realizzare 
interventi di sostituzione di tutti gli in�ssi e 
l’installazione di panneli solari e pompe di calore 
presso l’edi�cio dell’ex Tribunale e della struttura 
del Palaciterius, strutture energivore che avranno 
notevoli vantaggi da questi interventi.
Ottenuti i fondi per sostituire in�ssi e caldaie presso 
la sede del Museo dei Fossili e delle Ambre e più in 
generale su tutto l’edi�cio palazzo Del�na Olivieri.
È stata installata la prima colonnina di ricarica elettrica 
nel territorio sanvalentinese e sono previste altre 
colonnine nel nostro territorio.

SPORT   816 mila Euro
L’Amministrazione ha �nora reperito fondi per un 
importo complessivo di circa 800 mila Euro che 
hanno consentito di �nanziare i numerosi 
interventi in corso per la riquali�cazione degli 
impianti sportivi comunali. Tra questi il rifacimento 
del campo sportivo comunale, i campi del Boschet-
to e annessi spogliatoi. Abbiamo a�dato in gestio-
ne all’Asd Citerius il bocciodromo comunale, 
dando così la possibilità a tanti ragazzi della nostra 
comunità di praticare il gioco del calcio in modo 
organizzato e con strutture funzionali, favorendo 
momenti di importante aggregazione e socialità 
tra loro e tra le loro famiglie, cui va comunque 
riconosciuto - insieme ai componenti della società 
sportiva - un grande merito per tutti i risultati 
ottenuti e per la collaborazione nella gestione 
della struttura comunale. Sempre nell’area 
attrezzata del Boschetto sorgerà un nuovo percor-
so sportivo, la cui entrata in funzione è prevista per 
�ne maggio. In tema di attività ricreative per i più 
piccoli, saranno presto installati nuovi giochi 
presso il parchetto pubblico di via San Rocco nei 
pressi della chiesa della Madonna della Croce e nei 
pressi del Palaciterius. Siamo in attesa di conoscere 
gli esiti di un �nanziamento richiesto che ci 
consentirà di creare un percorso botanico-senso-
riale all’interno del parco pubblico del Boschetto e 
la demolizione e ricostruzione della struttura 
presente nella parte superiore dello stesso.

EDILIZIA PRIVATA   Contributi
Per la prima volta un’Amministrazione Comunale ha 
ottenuto un contributo economico pari a 50.000 
Euro per �nanziare interventi su edi�ci privati 
attraverso il sistema degli incentivi statali. Al termine 
delle procedure amministrative che premiavano con 
maggior punteggio interventi da realizzare nel 
centro storico, sono stati �nanziati 5 interventi i cui 
importi sono in corso di liquidazione. Nel corso di 
uno degli ultimi consigli comunali è stato approvato 
un progetto sperimentale che prevede il taglio 
dell’aliquota IMU dallo 0,20% allo 0,40% per chi 
a�tta le abitazioni presenti nel centro storico.

SERVIZIO IDRICO INTEGRATO
Riquali�cazione per 1 milione di Euro
Sul servizio idrico, durante il precedente mandato 
è stato fatto più che negli ultimi cinquant’anni. Una 
delle prime questioni a�rontate all’atto del nostro 
insediamento è stata la presa in carico della 
procedura di infrazione Europea legata all’impi-
anto di depurazione. Abbiamo chiuso i lavori sul 
depuratore fornendolo di una struttura e strumen-
tazioni all’avanguardia.
È stata ricostruita la documentazione descrittiva e di 
collaudo dei manufatti idrici del Comune e del 
Consorzio dell’Orfento, con la ricostruzione speci�-
ca e dettagliata della linea di condotta dalla sorgen-
te in poi, con l’individuazione precisa dei pozzetti 
anche attraverso la loro georeferenziazione. Sono 
state e�ettuate numerosissime riparazioni lungo il 
corso della rete idrica, georeferenziandole.
Completata la procedura di adesione allo Schema 
Regolatorio di Convergenza seguendo pedisse-
quamente le indicazioni di ARERA e prodotta tutta 
la documentazione necessaria a tal �ne. Abbiamo 
concluso i lavori all’interno del manufatto della 
sorgente, del partitore di Canna�schie, del serbato-
io del Boschetto; sostituito la vetrata all’interno 
della sorgente; impermeabilizzato il partitore di 
Canna�schie, recintato, sani�cato e fatto pulire le 
vasche; sostituita la porta di ingresso del serbatoio 
del Boschetto, sostituita la vecchia scalinata  con 
una scala in ferro, modi�cate le tubature di ingres-
so e uscita, separando ingressi e uscite; abbiamo 

fatto eliminare lastre vecchie e calcinacci; sono 
stati  sani�cati i serbatoi; abbiamo sostituito la 
recinzione rotta.
Abbiamo ottenuto da ACA il loro serbatoio 
(vuoto) per utilizzarlo a spese del Comune con 
acqua dell’Orfento e permettere alla zona 
Trovigliano di avere un �usso di acqua sicuro.
È stato reso sicuro il ciclo idrico installando una 
centralina che permette di conoscere in tempo 
reale i valori fondamentali presenti nell’acqua 
come PH, conducibilità, torbidità e clorazione. 
Questo ci consente di agire tempestivamente in 
caso di valori oltre la soglia prevista.
È stato predisposto il Piano di Sicurezza delle 
Acque e il numero di analisi previste per legge in 
accordo con la Asl territorialmente competente.
Sono stati installati contatori in ingresso e uscita 
presso Partitore in c.da San Giovanni e serbatoio 
del Boschetto, al �ne di avere contezza di 
quanta acqua viene dispersa lungo il percorso.
Il problema dell’acqua che si è veri�cato è stato 
a�rontato con serietà, senza distrazioni, lavoran-
do a testa bassa senza perdere un secondo.
La macchina degli aiuti attivata dalla sede 
comunale ha raggiunto tutto il territorio, fragili, 
anziani, attività economiche, grazie all’importa-
nte supporto del gruppo dei volontari di 
Protezione Civile.
È d’importanza fondamentale proseguire nella 
riquali�cazione dell’intera rete di depurazione 
mediante l’esecuzione dei lavori di collettamen-
to delle fosse Imho� degli abitati di Trovigliano 
e Madonna della Croce, per la fuoriuscita dalla 
procedura d’infrazione per cui la Regione aveva 
appositamente stanziato risorse che non sono 
mai state trasferite al Comune nonostante 
l’Amministrazione si sia fatta carico della 
progettazione de�nitiva delle opere e ne abbia 
più volte chiesto l’erogazione.
Oltre ai predetti lavori, va proseguito l’impegno 
per la riquali�cazione del depuratore di San 
Giovanni e per la graduale dismissione e 
sostituzione delle fosse Imho� con impianti di 
�todepurazione.
Va, inoltre, proseguito l’intervento di manuten-
zione straordinaria della rete di distribuzione 
idrica per la “lotta alle perdite di rete” con 
sostituzione delle attuali tubazioni in ghisa 
ormai obsolete con nuove tubazioni in Pead, in 
modo da ridurre gli sprechi e gli interventi di 
riparazione, per le sempre più frequenti rotture.

CENTRO STORICO,
EDIFICI DI CULTO E STORICI
8 milioni e 55 mila Euro
Uno dei risultati più importanti e rivoluzionari 
raggiunto è il contributo di 6 milioni di Euro per 
la ristrutturazione di Palazzo Farnese che potrà 
e dovrà essere occasione di rilancio dello 
sviluppo turistico e culturale, individuando 
strategicamente il Palazzo come sede di struttu-
re turistico ricettive e culturali di ottimo livello.
Completamente rifatta la pavimentazione di 
corso Umberto, via Bajocco e via Roma valorizza-
ta con elementi distintivi, recuperata la scalinata 
di Piazza Cesarone, convertito i bagni pubblici 
(in stato di degrado) a centro di informazioni, 
recuperato la Piazzetta in via Sant’Antonio, la 
pavimentazione del parcheggio vicino la torre 
civica, consolidato la chiesa di San Nicola, 
installato �oriere e recuperato le panchine.
Questi interventi sono il primo step di lavori che 
�nirà per riguardare l’intero comprensorio 
urbano, con il rifacimento della pavimentazio-
ne dell’intera Piazza delDuomo, della sua 
scalinata e la trasformazione della stessa in area 
interamente pedonale.

ASSOCIAZIONI ED EVENTI
Sia pure con le limitazioni imposte dalla pande-
mia e dalla ridotta disponibilità economica non 
abbiamo mancato di riproporre annualmente i 
calendari degli eventi culturali sia estivi che 
natalizi oltre ad altre manifestazioni di rilevanza 
sui temi di ma�a e legalità, immigrazione e 
tanto altro promosse singolarmente. Come non 
ricordare la riproposizione della tradizionale 
“Processione dei Cornuti” il 10 novembre con il 
supporto degli organizzatori storici; l’edizione 
2019 di “Cantine Aperte” promossa per iniziati-
va diretta dell’Amministrazione.
Un obiettivo importante da raggiungere sarà la 
ricostituzione dell’associazione Pro-Loco che 
ancor meglio potrà contribuire alla valorizzazio-
ne e alla promozione delle peculiari tradizioni 
culturali, folcloristiche ed eno-gastronomiche 
del nostro paese.

ATTIVITÀ ECONOMICHE
QUALI SERVIZI ESSENZIALI
115 mila Euro
Sono stati numerosi gli aiuti forniti in questi 
anni alle attività economiche impegnate a 
fronteggiare la congiuntura economica negati-
va conseguente alla pandemia e all’aumento 
indiscriminato dei prezzi delle materie prime a 
seguito degli eventi bellici in corso. Ad esempio 
le misure straordinarie del taglio del 50% della 
TARI e i contributi straordinari per il pagamento 
di bollette. Questo a testimonianza dell’attenzi-
one che l’Amministrazione ha inteso riservare a 
sostegno del tessuto economico-produttivo 
paesano, sostegno che continueremo ad 
assicurare nel tempo anche in base alle risorse 
che saranno disponibili.

OSPEDALE
E SERVIZI SANITARI
Nascita dell'Ospedale di Comunità attraverso i 
fondi PNRR i cui lavori sono in corso di 
a�damento e che ben presto vedranno la luce. 
Sostegno all’attività del Prof. Sensi nella cura 
delle malattie da demenza. Dialoghi costanti 
per portare un medico di medicina generale in 
paese e per l’assistenza pediatrica (ancora da 
risolvere). L’Amministrazione si è fatta sosteni-
trice e promotrice, presso la Asl, del rifacimento 
dell’intera opera di recinzione rimasta in 
condizioni precarie per anni e dell’attuazione di 
importanti progetti a sostegno del Centro 
Alzheimer quali la realizzazione di un “giardino 
sensoriale” e di una “stanza con realtà virtuale” 
che sono in corso di a�damento e che saranno 
realizzati e attivati entro il corrente anno.

La qualità della vita al centro Benessere ambientale, sociale, sanitario, economico

Questi sono alcuni 
degli obiettivi 
centrati per circa
25 milioni di Euro 
e quelli sui
quali stiamo 
lavorando


